



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Se Rinde Hoy Homenaje A Don Ernesto

Esta Tarde A Las Seis, Se Iniciará El Acto

Todo El Personal De La Cervecería Invitado A La Fiesta

Esta tarde, a las seis, en la finca del Sr. Roberto Clement, situada en la carretera transistmica, se iniciará el gran acto de homenaje que se tributa a nuestro Gerente General Don Ernesto de la Guardia Jr. con motivo de su cumpleaños.

Si bien la fecha de dicho aniversario no es sino el próximo lunes, se ha tomado el acuerdo de celebrar la fiesta el día de hoy en atención a ser sábado y ofrecer mayores facilidades para los concurrentes.

Ofrecerá el agasajo el señor Ministro de Gobierno Don Alejandro Remón y serán invitados de honor S.E. el Señor Presidente de la República Don Ricardo Arias Espinosa, los miembros de su Gabinete y otras distinguidas personalidades.

Todo el personal de la Cervecería, sin excepción alguna, han sido cordialmente invitados para asistir a este agasajo de aprecio



y simpatía que se brindará en la tarde de hoy a nuestro Gerente General, acto en el cual se espera una numerosa concurrencia de amigos personales y políticos de Don Ernesto.

Una popular orquesta ameni-

zará el acto, siendo deseo de los organizadores ofrecer una fiesta que sea fiel reflejo de la gran popularidad de que tan merecidamente disfruta en todos los sectores nuestro Gerente General Don Ernesto de la Guardia Jr.

Se Sugiere Al Personal De La Cervecería Hacer Obsequio A Don Ernesto

Nuestro compañero de labores Don Alcides Domínguez, empleado de la Oficina principal, se ha dirigido a nosotros con una in-

terezante carta que publicamos a continuación, y en la cual se sugiere la conveniencia de hacer un obsequio colectivo a nuestro

Gerente General Don Ernesto de la Guardia Jr. con motivo de su postulación para la Presidencia de la República y la consiguiente separación del cargo que ha venido desempeñando entre no-

(Pasa a la Pág. 4)



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional. S. A.
Aparece los sábados Se reparte gratis

DIRECTOR: RENATO OZORES Q.

JEFE DE REDACCION: RAMON M. VALDES A.

Impreso por "The Star & Herald Co." — Panamá.

El Cumpleaños De Don Ernesto

Desde que Don Ernesto de la Guardia Jr. se hizo cargo de la Gerencia de la Empresa, hace ya más de catorce años, cuantos en la misma formamos parte de su personal pudimos apreciar en dicho Jefe excepcionales cualidades que lo hacían acreedor con amplitud no sólo al respeto y a la consideración, sino a un afecto muy hondo y muy sincero. Con el transcurso del tiempo estos sentimientos se fueron reafirmando y ampliando, pudiendo señalarse gran número de elocuentes manifestaciones que así lo demostraban.

El cumpleaños de Don Ernesto fue siempre ocasión propicia para que el personal todo de la Cervecería decidiera exteriorizar con la más clara evidencia su adhesión firme y sincera al Jefe, cuya actuación al frente de la Empresa se ha caracterizado en todo tiempo por un interés cordial y permanente hacia los obreros y empleados, actitud esta que ha logrado conquistar la más amplia reciprocidad. Por ello, ya fuera el propio 30 de Mayo, o en más propicio día con proximidad a la indicada fecha, se vinieron organizando actos de homenaje y agasajos de íntima cordialidad con los cuales se pretendió siempre poner de manifiesto el ejemplar clima existente en las relaciones del Gerente con el personal que labora a sus órdenes. Y si bien es cierto que la popularidad de Don Ernesto de la Guardia Jr. alcanzó siempre a otros sectores, siendo por ello normal que a nuestros agasajos se adhirieran muchísimas personas, el cumpleaños de nuestro Gerente no dejó nunca de ser una fiesta "cervecera". Como tal se le ofrecía y como tal la recibía él, expresando muchas veces su reconocimiento con frases que constituyen recuerdo perdurable.

Circunstancias de todos conocidas nos han privado en la ocasión presente de la posibilidad de tomar la iniciativa en cuanto a la organización del homenaje a Don Ernesto con motivo de su cumpleaños, interrumpiéndose de esta manera una tradición que ya se hallaba consagrada. Pero, de todas maneras en el acto que en su honor hoy se celebra, haremos todos acto de presencia, para testimoniar una vez más y en la ocasión citada nuestros sentimientos de adhesión al Jefe que, además de serlo con autoridad bien ejercida, ha sabido ser amigo en el más amplio y noble concepto del vocablo.

No será nuestra, como fuera en otras ocasiones, la fiesta que en el día de hoy se rinde a Don Ernesto. Pero nuestra presencia en la misma, como en ocasiones anteriores, será bastante para reafirmar con elocuencia que recabamos puesto en la primera línea cuando se trata de un acto de adhesión, de afecto y simpatía a nuestro Gerente General.

Flash!... Este corresponsal vuelve al campo informativo después de varios meses de ausencia voluntaria, tratando de brindar siempre la última noticia... Flash!... Tremendo revulú se formó en la sesión de la Federación de basketball de Panamá, cuando se conocía la protesta del representante de nuestro equipo Cerveza Balboa (ex-BAM), impugnando el nombramiento de la directiva de la Liga Provincia... Tan al rojo se pusieron los ánimos, que el representante Illueca (250 libras de peso) se vió "obligado" a tener un pequeño encuentro boxístico, de un sólo golpe, con el voluminoso representante Zachrisson (110 libras, con ropa)... En vista del resultado del encuentro, se ha pensado enviar a la próxima sesión a Pime Terrientes en reemplazo de Illueca, para que no haya reclamos después del bout por la diferencia de pesos... Flash!... Fueron repartidos entre los empleados de la Empresa folletos del valiente y vibrante discurso pronunciado por el Mayor Alemán con motivo de la inauguración de los nuevos edificios del Ministerio de Hacienda y Tesoro... Este discurso mereció la aprobación y elogios de la prensa y el público en general... Flash!... Después de ver la película "La ventana indiscreta", el famoso Izo declaró a la prensa: "Si yo tuviera los binóculos último modelo y el telescopio que usa James Stewart en esa película, sería el maestro de maestros en mi profesión"... Después agregó: "Considero que nada he aprendido en esa película. Stewart tiene mucha suerte. Yo, y no él, debía haber sido el protagonista de la cinta"... Flash!... Están de moda los encuentros boxísticos y los conatos

La Cervecería Nacional Tendrá Este Año su Nuevo Hogar

(Continuación)

Una muralla de dos metros y medio de alto, medio pie de ancho y un kilómetro de extensión, cerrará en círculo el área de ubicación de las plantas y edificios que estarán construídos en una superficie aproximada de 16,000 metros cuadrados. Calles de concreto, circundarán las diferentes secciones y una vía de cemento de 24 pies de ancho que dará paso por los dos únicos portones de sali-

de ellos. Por un quitame allá ese vaso de cerveza, tuvieron un encuentro (de un sólo golpe también), el mariachi tabogano y el famoso fakir. Ni hablar que el mariachi "mano 'e plomo" sacó la mejor parte... Flash!... Pocas horas después estuvo a punto de apuntarse un rotundo nocaut el presidente del Chincúe Club... Su contrario iba a ser el voluminoso Pime... Flash!... Gigantesco agasajo le ofrecen hoy, en horas de la tarde, los múltiples amigos de Don Ernesto... Don Ernesto, prácticamente candidato nacional a la presidencia de la República, recibirá este merecido homenaje con motivo de su próximo cumpleaños... Flash!... Abundan los líderes en la Empresa con motivo de la política... Quien más quien menos está tratando de organizar un pequeño centro con el que demostrar su arrastre... Hasta furibundos seguidores del líder de la interdicción están tratando de demostrar ahora que no son lo que son... Flash!... Se acabaron por esta semana los Flashes...

da y entrada, comunicará a la Ciudad Cervecera con la Carretera Boyd-Roosevelt, hacia los centros de consumo.

La mayor parte de la obra (estructuras de arcos rígidos de acero) está a cargo de "Ingeniería Amado S. A." y todos los trabajos de construcción de la nueva Ciudad de la Cervecería, están siendo dirigidos por el Ingeniero Roberto López Fábrega, hasta hace poco Director de Diseños y Construcciones del Ministerio de Obras Públicas, prestigioso profesional panameño quien, junto con la mencionada compañía constructora, tiene a su cargo la creación de ésta que es con toda probabilidad la más costosa y compleja de las edificaciones de la República.

A la gentileza de tan distinguido caballero, debemos los detalles que sobre esta importante obra ofrecemos adelante:

La Cervecería Nacional, constará de dos grandes edificios de acero (ya casi totalmente terminados); un edificio de acero y concreto de 100 pies de alto, que tendrá cinco pisos; uno para las oficinas de administración y 10 galeras de techo cóncavo, de acero, de tipo "quonset", ya terminadas también.

El primer edificio es una estructura doble de acero, techo de asbesto, reforzado todo a base de soldadura. Tiene 200 pies de ancho (100 cada nave) y 440 de largo. El segundo de igual material y configuración, unido al primero por el costado norte, tiene 200 pies de ancho y 320 de fondo. Tendrán la particularidad de su excepcional solidez y gran ventilación. Estarán cercados hasta 1 metro y

50 centímetros, y el resto cubierto con alambre galvanizado de un cuarto de pulgada.

En el mayor de los mencionados edificios quedarán: la oficina de ventas, cercana al andén de carga; la pasteurizadora de cerveza; la embotelladora, los cuartos de cajas vacías y llenas de cerveza; el cuarto de barriles, todo el proceso de fabricación de las sodas, (preparación, envases, laboratorios, cajas vacías y llenas), los servicios sanitarios principales; baños y guardarropias de empleados.

En el otro estarán: el cuarto de calderas, el cuarto de máquinas; el taller de mecánica de las plantas; almacenes y depósitos generales; cuartos de fermentación, de envejecimiento, de filtros y de cerveza terminada.

Estos últimos serán cuartos fríos, la última palabra en su tipo. Estarán protegidos, entre dos capas de cemento o bloques de arcilla por una gruesa capa de fibra especial, elemento aislador superior al corcho y a prueba de polilla. Tanto la construcción de los cuartos fríos, como el material de los tanques permitirá a los operarios trabajar sin ninguna humedad, a pesar de las bajas temperaturas.

En el cuarto de fermentación se instalarán 44 enormes tanques; en el de envejecimiento se están ya instalando los tanques que sumarán un total de 46. Estos tendrán capacidad de 15,000 galones cada uno. Tres de ellos constituyen el consumo aproximado de cerveza para toda la República en un día. (Para dar una idea de estos gigantes tanques, basta decir que cada uno pesa, vacío, nueve toneladas). Tienen una cubierta interior de vidrio que además de impedir contaminación alguna, mantendrá siempre cada tanque sin escarcha y con frío seco.

(Continuará)

Gran Interés Despierta Noticia Sobre Servicio Médico Familiar Ofrecido

Gran interés ha despertado en todos los sectores de la Cervecería el anuncio hecho a través de este semanario en nuestro número anterior en cuanto al ofrecimiento de un servicio médico de tipo familiar, al que pueden acogerse todos los obreros y empleados de esta Empresa mediante el abono de una módica suma mensual.

Como quiera que la forma definitiva que habrá de adoptar este plan, sobre todo en cuanto al monto de la cuota mensual se refiere, ha de depender en cierto modo del número de compañeros que decidan acogerse al mismo, sugerimos por este medio a todas las que se hallen interesadas en la fórmula apuntada que se entrevisten con nuestro Jefe de Contabilidad Don Felipe A. Clement, quien les suministrará a cada uno la informa-

ción complementaria que deseen. Como dejamos indicado ya en nuestro número anterior, se trata sustancialmente de un plan de servicio médico que alcanza, no sólo al interesado, sino también a sus familiares, comprendiendo esposa, hijos, padres y hermanos. Todas las personas de la familia, pues, de quienes se acoran a este servicio que ha sido ofrecido con carácter excepcional, tendrán derecho a asistencia médica completa, tantas veces como necesiten acudir en consulta o someterse a tratamiento.

El Sr. Clement, a quien ha sido comunicado el plan de servicio médico que hemos apuntado, suministrará, repetimos, los informes necesarios a todos los interesados que deseen conocer en detalle el funcionamiento de este servicio.

SE SUGIERE AL PERSONAL...

(Viene de la 1a. Pág.)

sotros durante los últimos catorce años. Dice así la carta del compañero Domínguez.

Señor Director del Semanario
BAM

Presente.

Estimado compañero:

De conversaciones sostenidas con varios compañeros de trabajo, relacionadas con la postulación de nuestro Gerente Don Ernesto de la Guardia Jr. para la Presidencia de la República, ha surgido la idea, que me permito someter a la consideración de todos los demás miembros del

personal de esta Empresa, por medio de las columnas de ese semanario, de hacer a Don Ernesto un obsequio colectivo, con el fin primordial de testimoniarle nuestro reconocimiento por su magnífica labor, especialmente en cuanto se refiere a su actitud constante en favor de los obreros y empleados.

Me parece innecesario señalar aquí, porque es algo bien sabido de todos, el constante empeño y el interés que Don Ernesto ha puesto siempre, durante los catorce años que ha venido desempeñando la Gerencia de la Empresa, en favor de cuanto re-

dunde en beneficio del personal de la misma. La actitud constante de Don Ernesto, que bien se puede considerar como ejemplar, ha logrado despertar en todos los obreros y empleados de la Cervecería los mejores sentimientos de consideración, de afecto y respeto, y de gratitud al mismo tiempo. Por eso nos parece que, toda vez que Don Ernesto habrá de tener que separarse de la Gerencia de la Cervecería en fecha más o menos próxima para poder atender a su campaña electoral y encargarse más tarde de la Primera Magistratura del país, para nosotros, los que formamos parte del personal que ha venido trabajando a sus órdenes, ha llegado ahora el momento de demostrar con hechos y de una manera efectiva, nuestros sentimientos de solidaridad y de adhesión hacia el Jefe que dejará de serlo en fecha no lejana.

Dejo a la consideración de otros compañeros la forma en que se ha de llevar a la práctica la sugestión que me permito formular, en la seguridad de que ha de tener el más cálido apoyo y la más entusiasta acogida por parte de todos los compañeros sin distinciones de ninguna clase en cuanto a empleo o posición dentro de la Empresa. Porque, desde luego, la sugestión que me permito formular por medio de esta carta, consiste principalmente en que no quede un solo obrero o empleado de la Cervecería que deje de sumarse a este homenaje de afecto y respeto a que Don Ernesto se ha hecho tan ampliamente acreedor.

Agradeciéndole de antemano la acogida que dispense a esta carta, y agradeciendo también a todos los compañeros el apoyo que brinden a esta idea, quedo de Ud. affmo. s.s. y compañero,

Alcides Domínguez.